N°17 ■ SEPTEMBRE 2022

LA REVUE DE CEUX QUI PARTICIPENT À SAUVER DES VIES EN ISRAËL



Hulsation











Chère Madame, cher Monsieur, chers amis,

Au mois de mai dernier, à quelques jours de la sortie des célébrations de la fête de Pessah, j'ai eu l'immense bonheur d'assister à l'inauguration de la nouvelle banque nationale du sang en Israël, structure pilotée à 100%

par le Maguen David Adom Israël. A cette occasion, les présidents et directeurs généraux de l'ensemble des sociétés amies du MDA à travers le monde étaient présents pour célébrer le grand lancement de ce bâtiment ultramoderne, lequel abritera l'ensemble du personnel responsable de la collecte, du traitement et de la distribution du sang en Israël.

Le complexe compte 48 000 m², assurant un approvisionnement en sang vital pour le pays, face à la croissance rapide de la population. La nouvelle

banque du sang pourra résister à une attaque directe de missiles balistiques, à des attaques d'armes biologiques et chimiques, à des tremblements de terre et au cyber terrorisme. Celle-ci sera aussi en mesure de livrer plus du double d'unités sanguines actuellement mise à disposition pour l'ensemble des hôpitaux d'Israël.

En marge de la cérémonie, le Président de l'État d'Israël, M. Isaac HERZOG, m'a transmis un message à votre attention : "merci à tous les donateurs français, belges, luxembourgeois et suisses pour leur généreuse contribution. L'État d'Israël est infiniment reconnaissant envers celles et ceux qui ont permis l'édification d'une construction aussi emblématique, aussi capitale pour notre Peuple."

Je suis très fier de vous livrer ses mots chaleureux car le financement d'un projet aussi gigantesque ne fut pas une mince affaire. Américains, canadiens et anglais ont participé activement à l'élaboration de ce projet... mais

LE MOT DE MICHEL KTORZA

l'Europe aussi ! Nous avons activé tous nos réseaux et sollicité l'ensemble de nos donateurs, lesquels ont toujours répondu avec générosité ces cinq dernières années.

Pour suivre le rythme de l'évolution rapide et profonde du monde d'aujourd'hui, le secteur humanitaire doit profondément changer sa manière de travailler pour passer d'une action isolée à un effort collectif. La transition est en marche au MDA, nos projets sont colossaux, vitaux pour Israël, c'est donc tous ensemble que nous œuvrons à cette réussite.

Du fond du cœur, je vous dis **merci** et je vous demande de poursuivre votre élan enthousiaste et fraternel au profit de celles et ceux qui sauvent des vies en Israël.

CHANA T<mark>OVA OUMETOUKA</mark>

Michel KTORZA
Président MDA France & Belgique













Chers donateurs, chères donatrices, Très chers amis,

À la lecture de ces quelques pages, vous remarquerez que nos actions dépassent largement les frontières françaises avec le groupement MDA Europe francophone.

Fort de notre travail et de votre soutien, le Maguen David Adom France s'est vu confier, par le Maguen David Adom Israël, la responsabilité de la gestion de trois associations francophones : en Belgique, au Luxembourg et en Suisse.

Nous sommes très heureux de nous voir attribuer un tel challenge et celui-ci ne fera que **renforcer la collecte de dons au profit de l'organisation qui sauve des vies en Israël.**

Nous travaillons dur et nous épousons les mêmes méthodes que nos amis israéliens : travailler avec son cœur et s'investir sans relâche.

Je me dois ici de remercier l'ensemble des bénévoles extraordinaires qui nous entourent et toutes celles et ceux qui nous rejoignent avec cette envie forte d'aider le MDA à se consolider et à grandir. Sans eux et cet enthousiasme chevillé au corps, nous ne pourrions progresser aussi vite et investir dans tant de projets cruciaux pour le MDA. Des projets vitaux pour Israël comme la nouvelle banque du sang MARCUS pour laquelle la France a travaillé à collecter des fonds ces 5 dernières années. Des projets d'avenir pour Israël comme le projet CAMPUS, l'école des paramédics, sur lequel nous travaillerons ensemble les 5 prochaines années.

Merci à vous également chers amis car vous êtes les premiers maillons de la chaîne de la vie. Vos dons sont si importants qu'une fois encore je fais le vœu que vous poursuiviez votre engagement fidèle auprès du Maguen David Adom.

Très belle nouvelle année dans la santé, la joie, la prospérité et la paix.

Chana TOVA,

Victor WINTZ

Directeur Général MDA Europe Francophone

NOUS RECHERCHONS

ALTRUISTE

B

OBLATIF

De passage en Israël, vous pouvez contribuer à sauver des vies en offrant votre sang dans l'un des nombreux points de collecte mis en place par le Maguen David Adom (entre les stations et les 46 bloodmobiles.)

UN DON DE SANG PEUT SAUVER / AIDER 3 VIES!

Pour consulter la liste des points de collecte RDV sur le site du MDA Israël : https://www.mdais.org/blood-donation

Sur place, les opérateurs du MDA vous aiderons à remplir les formulaires.

En France vous pouvez contacter l'établissement français du sang pour connaître le centre le plus proche de chez vous : https://dondesang.efs.sante.fr/trouver-une-collecte

LE SANG C'EST LA VIE !

INAUGURATION DU CENTRE MARCUS

RENCONTRE AVEC LE PRÉSIDENT DE L'ETAT D'ISRAËL ISAAC HERZOG











Isaac HERZOG, Président de l'État d'Israël a remercié chaleureusement Messieurs Michel KTORZA et Victor WINTZ, Responsables au MDA Europe Francophone, pour le support indéfectible des associations amies européennes au profit du Maguen David Adom.

Le 3 mai 2022 avait lieu <mark>l'inauguration de la nouvelle banque nationale du sang, à Ramle en Israël,</mark> sous l'égide pleine et entière du Maguen David Adom. Projet colossal pour le peuple d'Israël : **400 000 unités sanguines seront collectées,** traitées et distribuées par cette infrastructure ultra moderne financée par des généreux donateurs du MDA à travers le monde.

En nous rejoignant pour cette occasion unique de bâtir une nouvelle banque du sang, vous avez fait une différence dans la vie de millions de personnes, devenant une force de soutien - vitale même - d'Israël. Merci à vous!

CENTRE MARCUS À RAMLE : RÉPONDRE AUX BESOINS EN SANG D'AUJOURD'HUI ET DE DEMAIN







Lorsque les sirènes avertissent de l'arrivée de roquettes, la Banque Nationale du Sang d'Israël passe en état d'alerte pour assurer la sécurité de l'approvisionnement en sang du pays. Les Israéliens comptent sur le MDA pour presque toutes les transfusions salvatrices. En effet le MDA collecte, teste la sécurité et assure l'approvisionnement en sang d'Israël, y compris 100% du sang utilisé par les Forces de défense israéliennes.

Alors que la guerre en Europe souligne la vulnérabilité des hôpitaux et d'autres installations essentielles, la nouvelle installation, qui a demandé un financement de \$135 millions, est décrite par ses responsables comme la banque de sang connue la plus protégée au monde.

L'ancien établissement situé sur le campus du centre médical Sheba dans une banlieue de Tel-Aviv, est conservé pour la production en période de crise et la banque de sang est transférée dans une installation souterraine lumineuse et ultramoderne. Ce nouveau centre a été construit pour résister aux armes chimiques, biologiques et conventionnelles, aux attaques de gros missiles, ainsi qu'aux tremblements de terre et cyber-attaques.

Il s'étend sur trois étages au-dessus du sol et trois étages endessous du sol. Il est équipé d'un laboratoire de traitement, de salles de machines, de générateurs électriques et d'une voûte de sang, tous souterrains.

La voûte, à plus de 15 mètres de profondeur, est entourée de béton et d'acier et dispose d'un système séparé d'alimentation en air et de filtrage. Moshé Noyovich, l'ingénieur supervisant le projet, a déclaré que l'inventaire des composants sanguins stockés dans le coffre-fort

devrait suffire pour quatre ou cinq jours de guerre.

La salle principale du générateur se trouve derrière un autre ensemble de portes anti-souffle massives, l'une des quelques 80 portes anti-souffle du nouveau bâtiment, certaines avec des sas et des chambres de sécurité entre elles.

Les ingénieurs comptent sur les tonnes de béton et d'acier renforcé de l'installation pour protéger l'approvisionnement en sang du pays en cas de guerre mais, pour faire bon poids bonne mesure, ils ont également accroché une mezouza au montant de la porte menant au coffre-fort.

Le Marcus National Blood Services Center - dont le nom est en l'honneur des philanthropes américains Bernard Marcus (co-fondateur de Home Depot) et de sa femme, pour un don de \$35 millions pour ce projet - se trouve à Ramle, ville israélienne du district centre, à la jonction de plusieurs des principales autoroutes du pays, à proximité de l'aéroport international Ben Gourion et du quartier général du commandement militaire du Front intérieur.

La population d'Israël a augmenté depuis la fin des années 1980, passant d'environ 4,3 millions à plus de 9 millions. La nouvelle installation sera en mesure de traiter le double de la quantité de sang actuelle, une capacité qui devrait suffire pendant au moins les 30 prochaines années.

Ce nouveau bâtiment sauvera la vie de nos proches, de nos travailleurs de première ligne et de nos soldats en cas d'urgence et de conflit de routine et il servira de modèle au monde" a déclaré Benny GANTZ, ministre israélien de la Défense, lors de la cérémonie d'inauguration.

'E L'ACTUALITÉ DU MAGUEN DAVID ADOM



RÉCEPTION EN L'HONNEUR DU PRÉSIDENT DU CROISSANT ROUGE JORDANIEN







Grand honneur de recevoir, le 17 mai dernier, à Paris, son excellence le Dr Mohammed AL HADID, Président du Croissant Rouge Jordanien, ancien Président de la commission des Croix Rouge et Croissant Rouge. Il est l'un des grands, sinon le plus grand, promoteur de l'entrée du Maguen David Adom au sein du mouvement international CICR (Croix Rouge Internationale). Inlassable militant de la paix et grand ami de l'État d'Israël bien qu'arabe et musulman.

Son excellence M^{me} Yaël GERMAN ambassadrice d'Israël en France a loué son courage, sa pugnacité et ses valeurs fraternelles dignes du mouvement Croix-Rouge.

Cette soirée conjointement organisée par ELNET France a été un vrai moment de partage, de fraternité et d'intelligence.

Nous remercions Arié BENSEMHOUN, Directeur Exécutif d'ELNET ainsi que les associations amies Magen David Adom Italia, Magen David Adom UK et MDA Israël représentées par Messieurs Sami SISA, Daniel BURGER et Ilan KLEIN.

HOMMAGE À ÉLIE BUZYN .



Élie BUZYN et sa fille Émilie à l'occasion d'une soirée de gala du MDA en juin 2018.

C'était toujours un honneur et un bonheur de recevoir Élie lors de nos événements. Il y participait avec plaisir, très curieux de l'actualité du Maguen David Adom et très admiratif des missions réalisées par nos bénévoles.

Élie nous a quitté le 23 mai 2022 et nous présentons à sa famille et ses très nombreux amis nos plus sincères condoléances. Nous ne vous oublierons jamais monsieur

Survivant et témoin de la Shoah, votre disparition est une perte immense.

TOURNOI DE GOLF B'NAI B'RITH BEN GOURION ___



Très belle compétition de golf organisée par la loge B'nai B'rith Ben GOURION au profit des secouristes du MDA.

C'était un plaisir de se retrouver autour de toute l'équipe golfique emmenée par M. Maxime OUANOUNOU. Nos remerciements les plus chaleureux à nos généreux partenaires dont la compagnie EL AL, principal sponsor de cet événement.

EUROSATORY, SALON DE L'ARMEMENT À PARIS ...





Mercredi 15 juin à Eurosatory plus grand salon de l'armement au monde où le Maguen David Adom a présenté sa nouvelle ambulance blindée conçue et pensée par MDA et Mercedes-Benz.

En présence de l'ancien ministre de le défense M. Amir PERETZ et de M. Eli BIN DG MDA Israël, Messieurs Michel KTORZA Président du MDA France & Belgique et Victor WINTZ DG MDA Europe francophone, ont inauguré ce nouveau véhicule blindé dont les deux premiers ont été offerts par de généreux donateurs français et permettront de prendre en charge des victimes sur tout type de terrain et de théâtres d'opérations.

EN ISRAËI



SOLIDARITÉ PESSAH



Mobilisation de nos volontaires, âgés de 15 à 18 ans, au profit des

150 000 colis de Pessah on été collectés et distribués aux plus démunis en Israël par nos jeunes bénévoles .

UNITÉ INTERNATIONALE DU MDA _____





Exercices en Galilée avec l'équipe de l'Unité Internationale sur mer et en montagne... la pratique du sauvetage de vies dans toutes les

Ils sont médecins en Europe et sauvent des vies en Israël! L'Unité Internationale du MDA reprend du service.

25 médecins français et belges ont participé à cette nouvelle aventure, pour un stage de formation de niveau avancé au mois de juin.

Merci aux architectes de ce projet : Ilan KLEIN, Chalom GALIL, Mordechaï BENAROUSS et le Dr Samuel GUEDJ.

3 000 NOUVEAUX PREMIERS SECOURISTES



Cérémonie spéciale au parc Anava, Modiin-Maccabim-Reout.

3 000 élèves de 9e année ont terminé leur formation de premiers secouristes du MDA. Nouvellement diplômés, ils vont maintenant commencer à faire du bénévolat dans les ambulances et Unités Mobiles de Soins Intensifs du MDA, et poursuivre leurs activités au sein de leurs communautés. Bravo et bonne chance à eux.



QUATRE AMBULANCES BLINDEES



Alors que les violences s'intensifiaient, le MDA a transporté 4 ambulances blindées en Pologne, qui ont été conduites en Ukraine pour évacuer les blessés des zones les plus instables. Des ambulanciers paramédicaux russophones et ukrainiens ont été envoyés en Moldavie pour doter en personnel une clinique de campagne et ainsi secourir les Ukrainiens blessés et malades massés à la frontière.

ÉVÈNEMENTS À VENIR



13 NOVEMBRE 2022 GALA STRASBOURG **DÎNER SPECTACLE**

21 NOVEMBRE 2022 **GALA PARIS** KENDJI GIRAC

4 DÉCEMBRE 2022 **GALA MARSEILLE** KENDJI GIRAC

GALAS PASSÉS

GALA BRUXFLLES



Le Magen David Adom Belgium a eu l'immense plaisir de pouvoir enfin réunir sa communauté de donateurs autour d'un grand dîner de Gala en présence de notre parrain, AMIR. Une soirée couronnée de succès qui aura permis le financement du matériel médical, des équipements et formations de quelques 50 secouristes bénévoles.

GALA METZ



Soirée exceptionnelle à Metz pour soutenir le MDA. 250 personnes réunies autour de nos délégués Dr Francis DAVID & Patrick HIRSCH, au profit du MDA: l'organisation qui sauve des vies en Israël.

Cette soirée musicale comprenait deux parties artistiques, QUATUOR IN QUARTO & Francis DAVID QUINTET, lesquelles ont ravi le public.

Nos remerciements à tous les bénévoles qui ont contribué généreusement à la bonne organisation de cet évènement.

GALA TOULOUSE



Magnifique soirée à Toulouse, emmenée par notre toute nouvelle équipe. 130 personnes réunies à l'Espace du Judaïsme au profit du MDA. La collecte de la soirée permettra l'achat d'un véhicule médicalisé et de matériel destinés à la station MDA de Natanya. Merci à nos partenaires de radio KOL AVIV ainsi qu'à l'association ALPHA OMEGA. Bravo à notre délégué le Dr Serge ALLOUCHE ainsi qu'à Nathan LEVY, originaire de Toulouse. Il vit à NATANYA où il est bénévole au MDA et est venu spécialement pour l'occasion, nous a aider à faire de cette soirée une très franche réussite.

GALA LUXEMBOURG



Une excellente soirée avec 130 personnes réunies autour de l'équipe des amis luxembourgeois du MDA. Bravo aux organisateurs et à son président Gabriel BENDAYAN. Merci à notre parrain Enrico MACIAS lequel a mis une ambiance de feu à cette soirée exceptionnelle. Merci aussi à tous les très généreux donateurs qui ont contribué à faire de cette soirée un succès véritable.

FORMATIONS

EN FRANCE _____

Nos actions auprès de la jeunesse se poursuivent avec de nombreuses formations aux gestes qui sauvent effectuées au sein des établissements scolaires de la communauté ainsi qu'avec les mouvements de jeunesse.



37 futurs secouristes formés dans communauté juive de Villeurbanne. Merci à notre bénévole Walter pour son implication dans cette journée.



Ecole Lucien de HIRSCH. Paris 19^e. Merci à la Responsable pédagigique, M^{me} Yaël Cohen Solal, et aux formateurs : Éric Haddad et le D^r Jonathan Afriah.



Ici rue Popincourt, Paris 11°. au Beth Loubavitch Bastille, Bravo à tous les participants.



54 élèves de CM2 de l'école Yabné Henri SCHILLI à Paris 13°. Merci à M^{me} la Directrice Benarrouch, pour cette journée pleine de bonne humeur.



Formation d'une partie membres des mouvement de jeunesse TIKVATENOU au Centre Européen du Judaïsme, place de Jérusalem à Paris 17e.

EN BELGIOUE



FORMATIONS GQS & IMA

Le MDA Belgium a donné série de formations aux 1ers secours. adultes et pédiatriques. Au sein de l'école Beth-Aviv (à destination du corps enseignant et des parents d'élèves), pour le grand public, en privé et dans divers cabinets médicaux-dentaires.



twitter.com/MDAFrance •

SERVICE DE SECOURS

de la journée Lors compétition sportive de Lag Baomer. le MDA Belgium a fourni les premiers soins aux blessés légers et victimes d'insolation. Notre infirmière urgentiste Ruth a traité une centaine d'enfants en une seule journée!



BELGIQUE

Julie BLIBAUM julie@mda-be.org

FRANCE

Siège Paris 101@mda-france.org

BORDEAUX

Dr Acher BANAYAN kbanayan@club-internet.fr

GRENOBLE

Dina ASSOULINE assouline.dina@gmail.com

LYON-VILLEURBANNE

Armand COHEN armandcohen@free.fr **PÔLE FORMATIONS**

Reuven HALIFA reuven.halifa@gmail.com

MARSEILLE

D' Luc BENATTAR benattarluc@gmail.com

D^r Francis DAVID francis.dr.david@wanadoo.fr

MONTPELLIER

Dr Fabrice LORIN fabrice.lorin@gmail.com

NANCY

JM & Laurence SELLAM jamsellam@gmail.com

NICE

D^r Bruno LELLOUCHE brunolellouche@wanadoo.fr

REIMS

Linda DRIF Idrif@onisep.fr

ROUEN

Laurent GERBI martine.gerbi@free.fr

STRASBOURG

Isabelle SIMON babou61@hotmail.com

TOULOUSE

Dr Serge ALLOUCHE sallouche001@gmail.com

LUXEMBOURG

Gabriel BENDAYAN gabriel.bendayan@hotmail.fr

ROYAUME-UNI COMMUNAUTÉ FRANCOPHONE

Graphisme : yahell.fr / Photos : Actus France Alain AZRIA, Actus Israël MDA IS

Éric MURCIANO ericmurciano@hotmail.com

Ruth SEBBAN ruth.sebban@yahoo.fr



